

Dans ce contexte, ils ont exprimé leur satisfaction à l'engagement pris par les pays industrialisés de repenser de façon régulière le contenu et l'application du système général de préférences en vue de l'améliorer.

Au cours d'un échange de vues sur les négociations commerciales multilatérales qui se déroulent présentement à Genève, les ministres ont reconnu l'interdépendance économique croissante des divers états et ont souligné l'importance d'un aboutissement satisfaisant de ces négociations en vue d'une libéralisation du commerce à la fois étendue et significative. Ils ont aussi exprimé l'espoir que les efforts actuels des membres du groupe de réforme des négociations commerciales multilatérales puissent assurer que l'accord général fournisse un cadre efficace pour l'expansion du commerce des pays en voie de développement. Ils ont examiné le travail accompli au sein de la Conférence sur la Coopération économique internationale et des autres instances internationales qui traitent des problèmes des matières premières.

Ils ont réaffirmé leur conviction que le dialogue nord-sud produira, à ses divers niveaux, des résultats concrets et significatifs. Les deux ministres ont marqué tout l'intérêt qu'ils accordent au Comité conjoint Brésil-Canada sur les relations économiques et commerciales, en tant que mécanisme de consultation et de recommandation en matière de coopération économique et commerciale entre les deux pays. Ils ont déclaré que le travail du comité démontre la volonté des deux pays d'élargir et de renforcer leurs liens bilatéraux et en même temps d'établir un cadre visant à diversifier et approfondir les relations entre les deux gouvernements. Ils ont aussi noté la signification particulière de la visite au Brésil en octobre 1974 de monsieur Alastair Gillespie, alors ministre canadien de l'Industrie et du Commerce, celle de M. Eugene Whelan, ministre canadien de l'Agriculture en septembre 1976, le voyage au Canada en novembre 1976 de M. Shigeaki Ueki, ministre brésilien des Mines et de l'Energie, la visite actuelle du Secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures du Canada et l'échange de visites envisagé entre les ministres du Commerce et de l'Industrie des deux pays.

Lors de leurs discussions sur les sujets bilatéraux, les deux ministres ont fait le point des relations économiques et commerciales entre les deux pays. Ils ont aussi exploré de nouvelles possibilités visant à élargir et à diversifier leurs relations économiques. Dans ce but ils ont identifié des secteurs précis de coopération industrielle et commerciale.

Ils ont souligné les parallèles dans l'expérience des deux pays en matière de développement économique. Ils ont constaté que les deux pays bénéficient respectivement d'importantes ressources naturelles qui jouent un rôle clef dans leur développement. Ils ont identifié de larges zones de complémentarité dans les différents secteurs des deux économies. Ils ont exprimé leur satisfaction sur le potentiel prometteur de collaboration qui existe dans les domaines des ressources minérales, de l'agriculture, de l'industrie, du génie, de la technologie et du commerce.